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ATA Nº 009/2019. Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, às quatorze horas, 1 
na sala nº 174 da ESAG, localizada na Avenida Madre Benvenuta, nº 2007, Itacorubi, 2 
Florianópolis/SC, teve início a sessão ordinária do Conselho de Centro da ESAG, sob a presidência 3 
do Professor Éverton Luís Pellizzaro de Lorenzi Cancellier, Diretor Geral da ESAG. Estavam 4 
presentes, e conforme lista de presença, os seguintes conselheiros: Adriano de Amarante, Ana Paula 5 
Menezes Pereira, Arnaldo Jose de Lima, Carlos R. Da Silva Alberto, Daniel Augusto de Souza, 6 
Fábio Pugliesi, José Luiz Fonseca Silva Filho, Luciana F. De Abreu Ronconi, Mariana de Souza 7 
Ribeiro, Patrícia Vendramini, Rafael Tezza. Constatado quorum, o Presidente cumprimentou todos 8 
e declarou aberta a sessão. Em seguida, abriu o item 1. Expediente. Justificativas de ausência: A 9 
conselheira Analúcia Fantin justificou a ausência, sendo que retirou seus dias de folga do TRE; A 10 
conselheira Ana Paula Grillo Rodrigues justificou a ausência, pois estará em apoio pedagógico a 11 
alunos e sua suplente, Carolina Andion, estar em reunião no ICON; A conselheira Janice Bogo, 12 
justificou a ausência, pois será homenageada em evento no CIC no mesmo horário, solicitou a 13 
suplente Patrícia Vendramini para lhe representar; A conselheira Ruth Rossi justificou sua ausência 14 
por ter consulta no mesmo horário e de seu suplente Osvaldo Faria de Oliveira, que não pode 15 
comparecer; O conselheiro Maurício dos Santos Küster justificou sua ausência por ter que participar 16 
de outra reunião na UDESC no mesmo horário.O presidente consultou aos conselheiros se havia 17 
pedidos de urgência, inclusão, exclusão e inversão de pauta dos itens da convocação. Foi excluído o 18 
item 3.16. Processo s/nº SGPe – NPP2018020000054 - Homologação ad referendum projeto de 19 
pesquisa “Inovação Social e Desenvolvimento Territorial Sustentável: estudo comparativo 20 
Brasil/Portugual”. Interessado: Luciana Francisco de Abreu Ronconi. Relator: Rafael Tezza. Foram 21 
incluídos o Processo n° 33854/2019 – Credenciamento de professores orientadores de monografia 22 
do curso de Pós-Graduação Latu Sensu. Interessado: DAP. Relator: Rafael Tezza; e o Processo s/nº 23 
SGPe - Aprovação do Prêmio de melhor aluno concedido nas formatura. Interessado: DEG. 24 
Relator: Ana Paula Menezes Pereira. Passou-se ao item 2. Aprovação da Ata da reunião anterior 25 
(Ata 008 de 29/11/2019). A Ata foi colocada em discussão, e sem manifestações em contrário, foi 26 
colocada em votação e aprovada por unanimidade. Teve início o item 3. Ordem do dia. 3.1. 27 
Processo n° 29556/2019 - Homologação de afastamento para viagem internacional. Interessada: 28 
Arnaldo José de Lima. Relator: Maurício dos Santos Küster. Voto: “Sou de parecer favorável a 29 
solicitação do interessado para afastamento no período de 11 a 17 de novembro de 2019, como 30 
consta no processo.” Em discussão, o conselheiro Arnaldo relatou o apoio da universidade a ele e 31 
aos professores Leonardo Secchi e Ana Paula Grillo para participação em evento em 32 
Lisboa/Portugal. Também informou a parceria (Convênio nº021/2019) entre as instituições, 33 
aproximando os professores, e convidou todos que queiram fazer parte das pesquisas. Em votação, 34 
o processo foi aprovado por unanimidade. 3.2. Processo nº 30951/2019 - Homologação de Ad 35 
Referendum afastamento para viagem internacional. Interessado: Paula Chies Chommer. Relator: 36 
Maurício dos Santos Küster. Voto: “Sou   de   parecer   favorável   a   solicitação   da   interessada   37 
para   afastamento   no   período   solicitado,como consta no processo”. Em discussão, não houve 38 
manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade. 3.3. Processo nº 28870/2019  39 
- Licença prêmio. Interessado: Fábio Pugliesi. Relator: Ana Paula Menezes Pereira. Voto: “O 40 
professor solicita licença prêmio em dois períodos, abrangendo todo o primeiro semestre, 90 dias, a 41 
iniciar dia 01/02/2020, seguido de 70 dias,  iniciando em 03/05/2020. Sou favorável à aprovação da 42 
solicitação”. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por 43 
unanimidade. 3.4. Processo 29463/2019 – Licença prêmio. Interessado: Luiz Gonzaga Mattos 44 
Monteiro. Relator: Ana Paula Menezes Pereira. Voto: “O professor solicita dois períodos de  licença 45 
prêmio, abrangendo o segundo semestre de 2020,  60 dias  a iniciar no dia 27/07/2020, seguido de 46 
90 dias,iniciando em  25/09/2020.  Sou favorável à solicitação do docente”. Em discussão, não 47 
houve manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade. 3.5. Processo nº 48 
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31594/2019 – Licença prêmio. Interessado: Marcus Tomasi. Relator: Ana Paula Menezes Pereira. 49 
Voto: “O professor solicita licença prêmio pelo período de 90 dias, a iniciar no dia 13/04/2020, 50 
ficando afastado até o final do primeiro semestre letivo de 2020. Até a data de início da licença o  51 
professor exercerá o cargo de Reitor da UDESC. Sou favorável ao solicitado”. Em discussão, não 52 
houve manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade. 3.6. Processo nº 53 
33582/2019 – Licença prêmio. Interessado: Clerilei Aparecida Bier. Relator: Ana Paula Menezes 54 
Pereira. Voto: “A docente solicita  licença prêmio por um período de 45 dias, a contar de 55 
27/07/2020, seguido de 90 dias, iniciando em  10/09/2020. Dessa forma,  a professora estará 56 
afastada durante o segundo semestre”. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, o 57 
processo foi aprovado por unanimidade. 3.7. Processo nº 35085/2019 – Licença prêmio. 58 
Interessado: Dannyela da Cunha Lemos. Relator: Ana Paula Menezes Pereira. Voto: “A professora 59 
solicita o gozo de um período de licença prêmio de 15 dias, a partir do dia 26/02/2020. As aulas da 60 
graduação não serão afetadas em função da disciplina de Fundamentos de Gestão de Pessoas, a 61 
disciplina é ofertada na modalidade EAD e as aulas serão repostas ao longo do semestre. Da mesma 62 
forma, as  aulas da pós-graduação também  não sofrerão  prejuízo, pois as disciplinas são 63 
ministradas em conjunto com a professora  Micheline Gaia Hoffmann, que a substituirá nas aulas do 64 
período”. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por 65 
unanimidade. Os itens 3.8 a 3.11. serão apreciados em bloco, com relato da conselheira Ana Paula 66 
Menezes Pereira. Processo nº 33236/2019 - Homologação de Ad Referendum Processo Seletivo 67 
2020-2. Interessado: DAP; 3.9 Processo n° 35396/2019 - Homologação de Ad Referendum 68 
Processo Seletivo 2020-1. Interessado: DAP; 3.10. Processo nº 34372/2019 – Homologação de Ad 69 
Referendum Processo Seletivo 2020-1. Interessado: DCE. 3.11. Processo nº 23945/2019 – 70 
Homologação de Ad Referendum Processo Seletivo 2020-1. Interessado: DCE. Os processos 71 
listados anteriormente relatados em bloco tiveram igualmente o seguinte voto: “A Solicitação 72 
atende a Resolução 015/2016 - CONSEPE, que normatiza os processos seletivos docentes na 73 
UDESC.  Estou de acordo com a solicitação de Processo Seletivo, no que concerne a definição da 74 
titulação exigida. Encaminho para aprovação Ad Referendum do Presidente do Concentro”. Em 75 
discussão, não houve manifestação. Em votação, todos os processos foram aprovados por 76 
unanimidade. Dos itens 3.12 a 3.15 foram analisados em bloco e relatados pela conselheira Mariana 77 
Ribeiro. 3.12. Processo nº 35108/2019 – Homologação de edital a qualquer tempo 002/2019 – 78 
Projeto de Extensão “Empreendedores Sustentáveis”. Interessado: Isabela Regina Fornari Muller. 79 
3.13. Processo nº 34468/2019 -  Homologação de edital a qualquer tempo 002/2019 – Programa de 80 
Extensão “Enactus 2020”. Interessada: Arnaldo José Pereira. 3.14. Processo nº 34445/2019  - 81 
Homologação de edital a qualquer tempo 002/2019 – Programa de Extensão “Habilis -ateliê de 82 
economia e finanças”. Interessado: Ivoneti da Silva Ramos. 3.15. Processo nº 33564/2019 - 83 
Homologação de edital a qualquer tempo 002/2019 – Programa de Extensão “Esag Júnior”. 84 
Interessado: Marco Antônio Seifriz. Os processos acima tiveram o mesmo voto: “Os processos das 85 
Ações de Extensão da Esag seguiram o previsto pelo edital nº 02/2019 -  UDESC -  extensão 86 
universitária a qualquer tempo e foram aprovados nas instâncias devidas. Sendo assim, sou de 87 
parecer favorável a  homologação da aprovação da Comissão de Extensão dos Processos acima 88 
elencados.”. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, os processos foram aprovado por 89 
unanimidade. 3.16. Retirado de pauta. Os itens 3.17 a 3.19 foram aprovados em bloco, com relato 90 
do conselheiro Rafael Tezza. 3.17. Processo s/nº SGPe – NPP2018020000015 – Homologação de 91 
Ad Referendum – alteração de equipe – O papel dos usuários na definição de políticas de 92 
mobilidade sustentável. Interessado: Jovane Medina. 3.18. Processo s/nº SGPe. - 93 
NPP2018020000048 – Homologação de Ad Referendum – alteração de equipe – Painel Latino-94 
Americano de Administração Pública (PLAAP). Interessado: Ênio Luiz Spaniol e Sullivan Desiree 95 
Fischer. 3.19. Processo s/nº SGPe - NPP2018020000004 - Homologação de Ad Referendum - 96 
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Alteração de Equipe e carga-horária – Tecnologias inovadoras na gestão participativa da cidade 97 
inteligente Interessado: Júlio da Silva Dias. Voto: “Todos passaram na comissão de pesquisa e nos 98 
departamentos e foram aprovados”. 3.20. Processo nº 28300/2019 – Homologação de Ad 99 
Referendum – Solicitação PRODIP- apoio à participação em evento nacional. Interessado: Eduardo 100 
Janicsek Jara. Relator: Rafael Tezza. Voto: “ A participação do professor no referido evento é 101 
relevante para a Pesquisa e Pós-Graduação do Centro e está alinhado com a linha de  pesquisa do 102 
professor. Além disso, a solicitação está de acordo com o edital PRODIP ESAG 2019.Sendo assim, 103 
sou de parecer favorável ao pagamento de inscrição no referido evento via edital PRODIP ESAG 104 
2019”. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por 105 
unanimidade. Os itens 3.21 a 3.29 foram analisados em bloco, tendo relato da conselheira Ana 106 
Paula Menezes Pereira. 3.21. Processo nº 33190/2019 – Homologação do Projeto de Ensino 107 
PRAPEG “Capacitação e Aprimoramento Docente para Melhoria do Ensino: ciências econômicas 108 
2020/2021”. Interessado: Adriano de Amarante. 3.22. Processo nº 32999/2019 – Homologação do 109 
Projeto de Ensino PRAPEG “Comunidades de Práticas na EaD”. Interessado: Ivoneti da Silva 110 
Ramos. 3.23. Processo nº 32854/2019 -  Homologação do Projeto de Ensino PRAPEG “Estratégia 111 
de Aprendizagem Baseadas na Neurociência”. Interessado: Patrícia Vendramini. 3.24. Processo nº 112 
32859/2019 – Homologação do Projeto de Ensino PRAPEG “Comunidade de Práticas”. 113 
Interessado: Karin Vieira da Silva. 3.25. Processo nº 33693/2019 – Homologação do Projeto de 114 
Ensino PRAPEG “Projeto Interdisciplinar para a construção de um Modelo de Aprendizagem em 115 
Administração”. Interessado: José Luís Fonseca da Silva Filho. 3.26. Processo nº 33695/2019 - 116 
Homologação do Projeto de Ensino PRAPEG “O Livro dos Professores da Esag”. Interessado: 117 
Julíbio David Ardigo. 3.27. Processo nº 34383/2019 - Homologação do Projeto de Ensino 118 
PRAPEG “Ensino e Aprendizagem: reflexão e desenvolvimento das práticas”. Interessado: Ana 119 
Paula menezes Pereira. 3.28. Processo nº 22954/2019 - Aprovação do Projeto de Ensino “Uma 120 
Introdução à Escola Austríaca de Economia”. Interessado: Marcello Beckert Zappellini. 3.29. 121 
Processo nº 34741/2019 - Aprovação do Projeto de Ensino “Capacitação de Mulheres para 122 
Gestão”. Interessado: Giselle Meira Kersten. Os processos acima tiveram o mesmo voto: “Os 123 
projetos de ensino seguiram o previsto pela Resolução nº 049/2017 – CONSUNI e foram aprovados 124 
nas instâncias devidas. Sendo assim, sou de parecer favorável a homologação dos expedientes 125 
citados. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, o processo foi aprovado por 126 
unanimidade. Em seguida foram deliberadas as inclusões de pauta. Processo n° 33854/2019 – 127 
Credenciamento de professores orientadores de monografia do curso de Pós-Graduação Latu Sensu. 128 
Interessado: DAP. Relator: Rafael Tezza. Voto: “Conta no processo a aprovação ad referendum no 129 
Departamento de Administração Pública em 03/12/2019 de todos os professores citados. Além 130 
disso, o processo traz os documentos necessários e a participação total de professores especialistas 131 
não ultrapassa 30% do total de docentes do curso, portanto sou de parecer favorável.”. Em 132 
discussão, o conselheiro Arnaldo José de Lima informa ao pleno do Concentro que tanto este 133 
processos como os do PRAPEG, foram aprovados no Departamento no dia anterior a esta reunião. 134 
O conselheiro Fábio Pugliesi lembrou que João Mário Martins foi um dos grandes incentivadores da 135 
abertura dos cursos de especialização em atividade bombeiril na Esag e, com sua experiência, só 136 
poderá agregar ao curso e ao Centro. A conselheira Patrícia Vendramini agradeceu o empenho e 137 
colaboração dos envolvidos no pagamento dos professores antes de finalizar o fechamento da folha 138 
e do fim do exercício financeiro do estado. A conselheira também informou e convidou a todos para 139 
a defesa das monografias que serão nos primeiros dias da próxima semana e nos dias posteriores já 140 
ocorrerá a formatura. Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade; Processo s/nº SGPe - 141 
Aprovação do Prêmio de melhor aluno concedido na formatura. Interessado: DEG. Relator: Ana 142 
Paula Menezes Pereira. Voto: “A proposta foi elaborada conjuntamente com os chefes dos 143 
departamentos, incluirá a média curricular (IA), incluindo todas as disciplinas cursadas pelo aluno e 144 
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já valerá para a próxima formatura”. Em discussão, não houve manifestação. Em votação, o 145 
processo foi aprovado por unanimidade; 4. Comunições Gerais: O presidente abriu inscrições para 146 
as comunicações gerais, inscreveram-se os conselheiros Arnaldo José de Lima, Ana Paula Menezes 147 
Pereira, Rafael Tezza, Adriano de Amarante, José Luiz Fonseca Silva Filho e Éverton Luís 148 
Pellizzaro de Lorenzi Cancellier. O conselheiro Arnaldo José de Lima comentou da importância que 149 
foi a ida aos polos de EaD para a preparação para os Trabalhos de Conclusão de Curso, destancando 150 
a qualidade das propostas apresentadas e os temas atrelados à realidade em que estão inseridos. 151 
Informou ainda que estão sendo feitos estudos e cálculos de custos para a abertura de cursos de 152 
graduação (bacharelado ou licenciatura) e especialização à distância, pois foi sabido que existe uma 153 
base de dados onde as bancadas parlamentares consultam para aplicarem recursos e fazerem 154 
investimentos. O conselheiro destacou que a professora Janice Bogo está, nesta data, recebendo um 155 
prêmio. Felicitou a professora e desejou boas festas a todos. O conselheiro José Luís Fonseca Silva 156 
Filho, destacou o trabalho do Projeto Pedagógico do curso de Adminsitração e que se está 157 
trabalhando a inserção dos alunos do primeiro termo no mercado de trabalho, fazendo aplicações 158 
reais das necessidades internas e externas à universidade. Assim, solicitou a colaboração de todos 159 
com ideias e sugestões. A conselheira Ana Paula Menezes Pereira, parabenizando os cursos da 160 
ESAG, comentou sobre a publicação pelo MEC do CPC, onde o ENADE está incluído e, após 161 
reunião com chefes de departamentos, haverá divulgação; a conselheira também informou que a 162 
semana pedagógica e de planejamento acontecerá de 10 a 15 de fevereiro de 2020 e solicitou o 163 
cuidado para não haver choque com a programação da graduação e da pós-graduação; ainda entre 164 
os dias 11 e 13 de fevereiro será apresentado o relatório 2019 e planejamento 2020 de ações da 165 
Direção Geral, Direção de Ensino de Graduação e Comissão Setorial de Avaliação. O conselheiro 166 
Rafael Tezza informou que foi publicado o edital de processo seletivo de alunos da pós-graduação, 167 
que as inscrições iniciam em março e solicita apoio na divulgação; informou ainda que foi aprovado 168 
o credenciamento de novos professores: Daniel Moraes Pinheiro, Luciana Ronconi e Marcos 169 
Vinício Wink Júnior. O conselheiro Adriano de Amarante informou que a professora Thaís 170 
Waideman Niquito recebeu um prêmio da revista PPP do IPEA por excelência em pesquisa. O 171 
presidente Éverton Cancellier comentou sobre a confraternização da ESAG que ocorreu no dia 172 
anterior; sobre a solenidade comemorativa dos 50 anos de formatura da primeira turma do curso de 173 
Administração da Esag, com 24 egressos, e agradeceu aos técnicos, a FESAG e os demais 174 
envolvidos pelo apoio e organização; sobre o CPC que foi motivo de comemoração e reflexão dos 175 
dados para apontar caminhos para planejamento e contínuo aperfeiçoamento; sobre a semana 176 
pedagógica e de planejamento, reforçando as informações repassadas pela conselheira Ana Paula 177 
Menezes Pereira; sobre a proposta de aquisição do prédio da OI, que foi aprovada em 12 de 178 
dezembro de 2019 no CONSUNI e já aprovada anteriormente no CONSAD e Conselho Curador. 179 
Por parte da OI também já teve parecer favorável à proposta, porém ainda deve passar pela justiça, 180 
na vara em que corre a recuperação judicial da OI e pela ANATEL. Para maiores detalhes o 181 
processo SGPe nº 33439/2019 está disponível com dados sobre a aquisição. A universidade 182 
contratou a Caixa Econômica Federal para fazer uma avaliação do imóvel para ter um valor de 183 
referência para a oferta, onde foi apontado em relatório o valor mínimo de 82 milhões reais e 184 
máximo de 96 milhões reais, enquanto a universidade fez a oferta de 79 milhões reais, parcelados 185 
em uma entrada de 49 milhões de reais e demais parcelas anuais de 7,5 milhões de reais. Do ponto 186 
de vista da Esag, há aprovação e trabalhos de ampliação de área e projeto para construção de mais 4 187 
mil m² para o Centro, porém se a Reitoria mudar para o novo prédio, a Esag pode ficar com os 2 mil 188 
m² já construídos da Reitoria e os 2 mil m² da Bilioteca, restando fazer a reforma do prédio atual. 189 
Ao final, o presidente desejou um Feliz Natal e um novo ano com muita saúde e prosperidade. 190 
Agradecendo a presença de todos declarou encerrada a reunião. Nada mais havendo a tratar, Andréa 191 
Oriques Santos e Lucas Rosa Lima, lavramos a presente ata, a qual depois de aprovada será 192 
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assinada por todos os presentes na próxima reunião do Conselho. Florianópolis, 13 de dezembro de 193 
2019.  194 


